

広報

No.223

# わわたりい

'83 9



## 町のうごき

人口男 4,458

女 4,645

計 9,103

世帯数 2,061

出生 11

死亡 9

転入 25

転出 13

58. 9. 1現在

## いつまでもお健かに

さわやかな秋晴れの日が続いています。

この澄みきった秋空のもと、今年も敬老の日を迎えました。

明治から大正、昭和と激動の時代を経て今、穏やかな老年期を迎えた町内 856 人のお年寄りの方々に、深く敬意を表します。

心の荒廃が叫ばれている現在、皆さんの豊かな人生経験を若い世代へと受け継いでいく、そこにはきっと、次代の若者達がさらに明るい世の中を築いてくれることでしょう。

町内でも13日と14日の両日、四会場において敬老会が開催され、高齢者表彰や保育所、小中学生によるアトラクションが行われました。

おじいさんやおばあさん達も、お孫さんのあどけない演技や演奏に思わず笑みを浮かべ、盛大な拍手を送っておられました。

いつまでも健かな日々を過ごされますようお祈りいたします。

# を迎えて 長寿を祝う

今年も町で八百五十六人のお年寄りの皆さんに敬老の日を迎えました。

町の人口からすると約一割の方々が七十歳以上になられました。

四地区で開かれた敬老会場にも、若い頃のようにはいかなくとも、それでもかくしゃくとした姿を見せてくれました。

明治18年  
◇暴風雨宮川大洪水（豊田堤防切れ溺死者出る）  
◇小川谷八ヶ村中之郷戸長役場となる。

明治19年



一之瀬地区



## 牧戸の大上つゆさん 97歳で町一番の長寿者に

今年の十一月十三日をもつて、満九十七歳になる大上つゆさん（牧戸）が町の最高齢者になりました。

また、

中川男 大西甚太郎さん  
(長原・91歳)

地区

女 辻本ていざん  
(麻加江・87歳)

内城田地区

男 東出新治郎さん  
(大野木・90歳)

地区

女 大上つゆさん  
(牧戸・96歳)

地区

男 小川岡義市さん  
(五ヶ町・87歳)

地区

女 岡山小みなさん  
(日向・92歳)

地区

男 一之瀬森田利之助さん  
(南中村・95歳)

地区

女 森岡かのさん  
(脇出・89歳)

地区

男 一之瀬男  
(南中村・95歳)

地区

女

# 敬老の日

## 町で856人が



中川地区



◇明野に蚕糸伝習所・座練製糸伝習所できる。

◇内城田村小学簡易授業所設置。

明治20年  
◇木炭の取次店、一之瀬商会廃止。

明治21年  
◇各村に巡回駐在所の設置始まる。

◇棚橋村外十一ヶ村合併につ

明治20年  
◇棚橋村外十一ヶ村合併につ

皆さんのが豊かな人生経験を通じて得られた、物事を心

## いつまでも健康で

十三日、十四日の敬老会場での挨拶の中から、次のように

な長寿の秘訣を収録しました。

姿がまた、皆さんそれぞれの家庭があるのだと思います。

## お年寄りと 心の健康

現代社会はストレスが多いことから、うつ病にかかる人が増えているといわれます。

なかでも、お年寄りは、うつ病にかかりやすいといわれます。一般的に、うつ病にかかると、感情の面では落ち込んでしまって憂うつな気分に襲われ、何を見ても気持ちが引立たず、人や物に対する興味も薄れ、生命力がなくなつたような感じになります。また、不眠、食欲不振や便秘なども起つてきます。

### 老人性うつ病の特徴

さて、老人性うつ病の特徴としては、次のような点を挙げることができます。

▼身体の機能の低下と結びつきやすい。

著しい食欲不振に陥り、ま

すが、老人性うつ病ではなく、妄想をもつ傾向がある

妄想とは、ありそうにもない誤った考え方、異常に強く確信することです。

若い人のうつ病ではまれで



見られます。特に、貧困妄想（自分は経済的に破産してしまった）、被害妄想（自分は殺される、みんなに迫害されるなど）、虚無妄想（自分の心臓や脳がなくなつてしまつたなど）が見られます。

### 老人をとりまく 環境の変化に注意

お年寄りは、自分をとりまく環境の変化によって、うつ病にかかりやすくなるといわれています。

▼不安や焦躁感が強い

若い人のうつ病でも不安感が伴うことはありますが、老人では特にこの傾向が強いのです。

焦躁感から落ち着きがなくなり、部屋の中をグルグル歩き回ったり、じっと横になつていられないといふ状態を示すこともあります。

▼妄想をもつ傾向がある

妄想とは、ありそうにもない誤った考え方、異常に強く確信することです。

若い人のうつ病ではまれで

見られます。特に、貧困妄想（自分が経済的に破産してしまった）、被害妄想（自分は殺される、みんなに迫害されるなど）、虚無妄想（自分の心臓や脳がなくなつてしまつたなど）が見られます。

### 老人をとりまく 環境の変化に注意

お年寄りは、自分をとりまく環境の変化によって、うつ病にかかりやすくなるといわれています。

▼不安や焦躁感が強い

若い人のうつ病でも不安感が伴うことはありますが、老人では特にこの傾向が強いのです。

焦躁感から落ち着きがなくなり、部屋の中をグルグル歩き回ったり、じっと横になつていられないといふ状態を示すこともあります。

▼妄想をもつ傾向がある

妄想とは、ありそうにもない誤った考え方、異常に強く確信することです。

若い人のうつ病ではまれで



小川郷地区

# 何んと!! 10万円が

## 1年で20万9,500円に

サラ金	いまの法律で認められた利息の上限	日歩30銭	年利 109.5%
	58.11.1に施行される法律での利息の上限	日歩20銭	年利 73.00%
	同じく4年目以降の利息の上限	日歩15銭	年利 54.75%
	同じく6年目以降の法律で定めた日からの上限	日歩10.96銭	年利 40.004%
信販会社		日歩8.2銭	年利 30.00% (平均)
銀行系クレジット・カード		日歩4.9銭	年利 18.00%
民間金融機関消費者ローン		日歩3.7銭	年利 13.5%

# サラ金被害にあわないために

東京や大阪などの団地夫人を対象にした小口金融から始まつたサラ金（サラリーマン金融）は、現在では利用者が六〇〇万人もいると言われています。

サラ金は、①無担保で保証人不用の場合が多く、②健康保険証、身分証明書などによって比較的簡単に借りられるため利用の仕方によつては便利です。しかし、反面では③利息が高い④返済の取立てが厳しいなどが挙げられます。

このようなサラリーマン金融が行なう貸付け利息は、いままの法律では日歩三十銭まで

はとつてもよいことになつてあります。全部が全部、こんな高利で貸しているわけではありませんが、サラ金の利息が高いことは否定できません。

しかし、急にお金が必要になることもあります。そうなつた時は次のことをもう一度よく考えてみましょう。

①本当に必要なお金かどうか②親類、知人から借りるこ<sup>とはできないか</sup>③金利の安い郵便局、銀行、その他の金融機関、地方公共団体の小口資金貸付制度などを利用でき

最近、新聞に折り込まれてきたサラ金のチラシを見てみると、やはり“甘い言葉”での勧誘が目につきます。  
甘い勧誘  
その1 もしもしローン、電話でお申し込みください。その日の夕方にはあなたの口座へお振り込みいたします。

その2 郵便ローン、葉書かお手紙で申し込んでください。担保や保証人は必要ありません。

その3 健康保険証か免許証をお持ちください。百萬円までを一日一万円につき13円でご利用していただけます。

その4 「低利即融三分」：…とありました。

これらは、電話や免許証であなたの身元が確認され、一

日一万円を13円で百万円借ります、という意味なのです。

どのような条件で借りるかを

◎保証人になるときは、十分注意してください。安易に保証人になつたため、財産を失つたり、時には自殺にまで追いやられたケースがマスコミで話題になつっています。人ごとにどのように思つていて、ついうつかりと保証人になつてしまつた、知らなかつた、では済まされません。借金の保証人になるということは、借りた人が返済に行き詰つた時に解した場合にも、保証人としまつた、知らなかつた、では済まされません。借金の保証人になるということは、借りた人に代つて全部支払いを迫られても、法律上は返済の義務はありません。

◎白紙委任状や印鑑証明書に

ないか④やつぱり、サラ金から借りなければならぬだろうか、などを自分だけでなうとして、サラ金から借りざるを得ない場合でも、さらに

⑤果して、自分の収入で返せるか⑥利息を含めていつまでに、どのような方法で返すか、を確かめることです。以上の六ツを自己チェックし、日ごろから収入に見合った生活プランを立て、無理や背伸びし過ぎた消費生活は止めようようにしましょう。



## 第2回

## 定例町議会

第二回定例町議会は、七月二十六日から二十九日までの四日間を会期として、一般会計補正予算案（第一号）など八議案が上程され、西村、北川、西田、西井、小岸、山下の各議員からの一般質問を始めとする慎重審議の結果、いずれも原案どおり可決されました。

昭和五十八年度国民健康保険特別会計補正予算（第一号）歳入歳出それぞれ百七万六千円を追加し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ二億七千九百五万六千円とした。

（主な内容）

五十七年度の療養給付費に係る国庫負担金が精算により確定し、追加交付されることになったため、主にこの財源を予備費として計上したもの。

昭和五十八年度簡易水道事業特別会計補正予算（第一号）歳入歳出それぞれ千八十五万九千円を追加し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ一億三千二百六十二万三千円とした。

昭和五十八年度一般会計補正予算（第二号）当初予算成立後実施された人事異動とともに人件費関係の予算の編成替えを主として、歳入歳出それぞれ九百三万円を追加し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ十六億三千二百五十六万七千円とした。

▼美化センター既設炉の補修に三百五十五万円を追加

▼新農業構造改善事業の計画樹立に関する委託経費として、五百三十万円を追加。

▼山村振興対策事業費として、五百六十万円を減額。

▼日向・火打石線関係の改良工事費として、七百四十四万円の減額。

六十七万二千円を計上したものの。本年八月から毎月第二土曜日が銀行等金融機関の休日と定められたことに伴い、町税条例の一部を改正したもの。

度会町国民健康保険税条例の一部を改正する条例

昭和五十八年度国民健康保険税条例の一部を改正したもの。

昭和五十七年度農業共済事業会計の決算が認定されたこと。

昭和五十八年度における農業共済事業の水稲の無事廻し金の交付を、五二二名を対象として百九十一万二千百三十円に決定したこと。

昭和五十八年度簡易水道事業特別会計補正予算（第一号）歳入歳出それぞれ千八十五万九千円を追加し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ一億三千二百六十二万三千円とした。

昭和五十八年度一般会計補正予算（第二号）当初予算成立後実施された人事異動とともに人件費関係の予算の編成替えを主として、歳入歳出それぞれ九百三万円を追加し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ十六億三千二百五十六万七千円とした。

▼美化センター既設炉の補修に三百五十五万円を追加

▼新農業構造改善事業の計画樹立に関する委託経費として、五百三十万円を追加。

▼山村振興対策事業費として、五百六十万円を減額。

▼日向・火打石線関係の改良工事費として、七百四十四万円の減額。

▼五十七年度の老人医療費に係る精算による国・県への負担金等の償還金として、五百

ました。

（主な内容）



去る八月二十五日度会中  
学校グラウンドにおいて、老  
人の健康保持と老人相互の親  
睦をはかるゲートボールの町

## -福寿クラブ-

## 南志大会へ

予選会が行わされました。これは、昭和五十八年度県大会への南勢志摩代表チームをきめるもので、当日は、町内老人クラブ十チームが参加し、炎天下のもと、選手のみなさんは年齢を感じさせない元気いっぱいのプレーにて熱戦を繰り広げました。その結果、福養クラブ(上久美)チームが優勝し町代表として南勢志摩大会へ出場することに決りました。

予選会が行わされました。これ  
は、昭和五十八年度県大会へ  
の南勢志摩代表チームをきめ  
るもので、当日は、町内老人  
クラブ十チームが参加し、炎  
天下のもと、選手のみなさん  
は年齢を感じさせない元気一  
ぱいのプレーにて熱戦を繰り  
広げました。その結果、福寿  
クラブ(上久具)チームが優勝  
し町代表として南勢志摩大会  
へ出場することに決りました。  
※ 九月二十五日に行われた  
南志大会では、町代表チー  
ムは惜しくも入賞を逸つし  
ました。

度会町国民健康保険では、昭和五十七年度中において一度も医療機関で受診されなかつた五十五世帯に、去る八月二十九日記念品を贈り報償いたしました。

# 診世帶を報償

原）※大久保久具（中之郷）  
中野研彌（小川）濱岡清史  
火打石（山本あさる、長谷川重  
實、※中井慎一郎（駒ヶ野）  
※亀田庄一、※今村えつ（柳  
奥田弘、西川よね（市場）高  
橋正二（脇出）定伊佐雄（和  
井野）中森文行（南中村）平  
生昇、中西教一  
※印は国保加入世帯主ですが  
本人は社保に加入している方  
です。

茶の実句会抄	野田翠揚選	本報文芸			
診察券	置く窓口や 桔梗の				
み	田間 村山和美				
土用 鰻	近きに住む娘 誘ひ				
食ふ	茶屋廣 河村 鈴				
一兵の	老ひて哭く日や 原				
爆忌	五ヶ町 中谷隆雄				
風筋を 閉ざされ煙る 土用					

岡）畠中すぎへ（大久保）坂  
本金之助、羽根安蔵、坂本行幸  
生（平生）※鳥羽悟史、柴野茂美、田畠  
孝行（牧戸）清水茂美、田畠  
和男、下里儀三（棚橋）中井邦  
一郎、※岡村正次、※中村紀  
孝一、※大西半次郎、中峰礼

ストレス解消など)で健康管理につとめましょう。

年金が  
届かない

老齢年金  
通算老齢  
年金  
東京都杉並区高井戸西  
〒一六八  
社会保険庁  
三一五一二二四  
業務第一課へ

## 変更届 泥れり忘れると



障害年金  
母子年金  
準母子年金  
遺児年金  
寡婦年金

---

市町村の  
国民年金係へ

茶の実句会抄	野田翠揚選
診察券	置く窓口や 桔梗の
み	田間 村山和美
土用饅	近きに住む娘 誘ひの
食ふ	一兵の 老ひて哭く日や 原
爆忌	茶屋廣 河村 鈴
一兵の	五ヶ町 中谷隆雄
風筋を	閉ざされ煙る 土用
炎	茶屋廣 河村つね
仰ぎ見る	白糸の瀧
風変る	瀧百條や 夏帽子
妻	麻加江 中村和代
坂井	大根蒔くとて 四十
浜井多平	

## 寄稿

# 上久具 清水寺の由来について

羽根文夫(立花)

## 一、清水寺の起り

池龍山清水寺は、曹洞宗広泰寺の末寺で、開山は別峯和尚(一二四五年死去)と伝えられる古い御寺であり、足利時代当時の伊勢の国司北畠氏の信仰心が厚く、当時は七堂伽藍が立ちならび大変栄えていた。

やがて織田信長が伊勢地方に侵入するや寺の全部を焼き払い、領地である下久具、上久具の年貢も取り上げてしまった。現在の寺は、徳川時代になって紀州藩により再建されたものである。この物語りは、北畠氏が国司として権力のあった當時のことである。従って清水寺の大変えを語る話である。

永正十八年(一五二一年)頃、もと熊野権現神社の神主である愛洲伊予守忠という人の第三子で親忠という人があったが、この人が話の主人公である。

## 二、事件の発端

延徳年間(一四八九年)、足利政権はあっても政治の力が末端まで行きとどかず、各地に戦乱が絶えなかった。当時は伊勢神宮も式年遷宮も出来なかつた時代のことである。

伊勢の宇治と山田が伊勢神宮の賽銭の奪い合いをして、山田側が宇治へ通する道路に関所を設けた

させたのである。それがために浜塚山には多くの参拝客があつて、浜塚千軒といわれたくらい繁榮した町が出来たのであつた。

これを聞いた紀州熊野の本社では、怒つて延徳三年(一四九二年)は、國司側は、宇治側に同情し兵を発して宇治側を助けた。しかし山田側はこれに反発し、田丸側の要地を焼打した。これが有名な宇治山田合戦である。

その頃、岩出に居住していた岩崎長官佐近大夫安法という人があつた。この人は、両宮の長官で神領の年貢や賽銭で富み栄えていた。彼は岩出に城を築いた。また田丸勝田の浜塚山に熊野権現を新しく建設して、伊勢から熊野詣りに向う参拝客を田丸で留め、熊野へ参拝したことにしてそこから帰ら

たために、宇治の人々は怒つて國司側を訴えた。國司側は、宇治側に同情し兵を授け、伊勢に攻撃を加えた。新しく田丸に建設した權現の神社を破却し、浜塚千軒、矢倉千軒の民家も全部焼き払った。

浜塚には、「岩間宮内」という武土がいて、これが親忠の岩出城を攻撃を助け、先だって道案内をつとめて遂に岩出城を攻略した。親忠の岩出城には、馬が多くおります。川遊びに行かれてはどうですか」とすすめた。

田丸城は、國司晴貝の三男が受けた。

さあ、七月の暑い日に上

なでも孤立した存在となつた。すなわち養子の身分であつたため腹心の部下も少なく思うような政治が出来なかつたと思われる。

老達にも余り好感は持たれなかつたらしい。

ある夏の暑い日のことである。

家老で矢田村の城主池山伊賀守兼茂と同じく家老で山岡村の城主山岡団吉孝は、二人で王君親忠に向い、「今、宮川には鮎が多くおります。川遊びに行かれてはどうですか」とすすめた。

田丸城主親忠の弟は、上久具矢

親忠の法名は「桃溪下院」と伝

ておいた。

内応者を前から用意しており、太刀や長刀の目釘を出発前から抜いておいた。

山岡五郎は、親忠の従者の中に

内応者を前から用意しており、太

刀や長刀の目釘を出発前から抜いておいた。

内応者

## お知らせ版



### 「最低賃金」が改正されました

三重労働基準局では、三重県内で働くすべての労働者に適用される「三重県最低賃金」を改正しました。この改正により十月九日以降は、従業員に支払う賃金を一日三、二九一円（一時間四二円）以上としなければなりません。

なお、別に定められている「産業別最低賃金」のうち、織維産業最低賃金（現行一日三、二七四円、一時間四一〇円）又は、窯業、土石製品製造業最低賃金（現行三、二八九円、一時間四一二円）が適用されている事業場では、今回改正された「三重県最低賃金」の最低賃金額を下回ることとなりますので十月九日以降当該産業別最低賃金が改正されるまでの間は「三重県最低賃金」が適用されますから事業主の方はご注意下さい。

詳しいことは、三重労働基準局賃金課へお問い合わせ下さい。☎ 0592-26-2105

### 消防職員を募集

伊勢市消防本部では、消防職員（消防士）を次のとおり募集します。

▼採用予定人員——三名程度

①昭和三十四年四月二日

昭和四十一年四月一日まで

十に生まれた日本男子で高校

は身重の二分の一以上で体力強健、体質優良四肢完全、伝染性疾患のないこと、視

力は両眼とも〇・七以上（格条項）に該当しない人。

②伊勢市及び二見町、小俣町、玉城町、度会町、御薗村に居住し通勤可能な人。

③身長一・六メートル以上、体重五十二キロ以上、胸囲

全人。

同本部所定の願書に必要事項を記入し、写真を貼り、

▼受験資格

①昭和三十四年四月二日

昭和四十一年四月一日まで

十に生まれた日本男子で高校

は身重の二分の一以上で体力強健、体質優良四肢完全、伝染性疾患のないこと、視

力は両眼とも〇・七以上（

ただし〇・五以上の人でも

矯正視力一・〇以上あれば

よい）で弁能力完全、二メートルの距離で低語を聴取

でき言語明瞭で十分の发声

にいたえられ、精神機能の完

全な人。

同本部所定の願書に必要事項を記入し、写真を貼り、

▼受験申込

①昭和三十四年四月二日

昭和四十一年四月一日まで

十に生まれた日本男子で高校

は身重の二分の一以上で体力強健、体質優良四肢完全、伝染性疾患のないこと、視

力は両眼とも〇・七以上（

ただし〇・五以上の人でも

矯正視力一・〇以上あれば

よい）で弁能力完全、二メートルの距離で低語を聴取

でき言語明瞭で十分の发声

にいたえられ、精神機能の完

全な人。

同本部所定の願書に必要事項を記入し、写真を貼り、

▼受験資格

①昭和三十四年四月二日

昭和四十一年四月一日まで

十に生まれた日本男子で高校

は身重の二分の一以上で体力強健、体質優良四肢完全、伝染性疾患のないこと、視

力は両眼とも〇・七以上（

ただし〇・五以上の人でも

矯正視力一・〇以上あれば

よい）で弁能力完全、二メートルの距離で低語を聴取

でき言語明瞭で十分の发声

にいたえられ、精神機能の完

全な人。

同本部所定の願書に必要事項を記入し、写真を貼り、

▼受験資格

①昭和三十四年四月二日

昭和四十一年四月一日まで

十に生まれた日本男子で高校

は身重の二分の一以上で体力強健、体質優良四肢完全、伝染性疾患のないこと、視

力は両眼とも〇・七以上（

ただし〇・五以上の人でも

矯正視力一・〇以上あれば

よい）で弁能力完全、二メートルの距離で低語を聴取

でき言語明瞭で十分の发声

にいたえられ、精神機能の完

全な人。

同本部所定の願書に必要事項を記入し、写真を貼り、

▼受験資格

①昭和三十四年四月二日

昭和四十一年四月一日まで

十に生まれた日本男子で高校

は身重の二分の一以上で体力強健、体質優良四肢完全、伝染性疾患のないこと、視

力は両眼とも〇・七以上（

ただし〇・五以上の人でも

矯正視力一・〇以上あれば

よい）で弁能力完全、二メートルの距離で低語を聴取

でき言語明瞭で十分の发声

にいたえられ、精神機能の完

全な人。

同本部所定の願書に必要事項を記入し、写真を貼り、

▼受験資格

①昭和三十四年四月二日

昭和四十一年四月一日まで

十に生まれた日本男子で高校

は身重の二分の一以上で体力強健、体質優良四肢完全、伝染性疾患のないこと、視

力は両眼とも〇・七以上（

ただし〇・五以上の人でも

矯正視力一・〇以上あれば

よい）で弁能力完全、二メートルの距離で低語を聴取

でき言語明瞭で十分の发声

にいたえられ、精神機能の完

全な人。

同本部所定の願書に必要事項を記入し、写真を貼り、

▼受験資格

①昭和三十四年四月二日

昭和五十一年四月三十日ま

で生れた者。

今年も次の日程で三歳児健診を実施します。

▼対象者 昭和五十四年十月一日から昭和五十五年九月三十日まで

▼健診内容 健診実施月日 時まで

医師による診察、歯の検査、生活指導

動力の進歩などによる農業経営の近代化に対処するため、高度の技術と経営能力を身につけませんか。県農業経営大

学校ではこのよう

な農業者を育成するため五十九年度学生

を次により募集します。

▼応募資格

募集人員 五十名

修業年限 二ヶ年

▼応募資格

募集人員 五十名

修業